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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE Veracruz avanza con el Sistema de “Candidatas y Candidatos, 
CONÓCELES” 
● Determinan ubicar los Centros de Acopio y Transmisión de Datos que operarán en el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares dentro de las sedes oficiales de los 30 Consejos Distritales ● Secretaría 
Ejecutiva informa sobre el Seguimiento al Plan y Calendario Integral del PELO 2023-2024; así como, la entrega 
del tercer informe mensual en materia de encuestas por muestreo, sondeos de opinión, encuestas de salida 
y conteos rápidos 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz) aprobó, en 
sesión extraordinaria, el plan de continuidad y el prototipo navegable del sitio de publicación, así como el 
formato de bases de datos que se utilizarán en la operación del Sistema de “Candidatas y Candidatos, 
CONÓCELES”, para el Proceso Electoral Local Ordinario (PELO) 2023-2024. 
 
Este sistema consiste en facilitar a la ciudadanía el acceso a la información de las personas que participan en las 
candidaturas a puestos de elección popular en el PELO 2023-2024, con el fin de promover el voto informado y 
razonado, a efecto de optimizar la toma de decisiones. 
 
Cabe destacar, que el plan de continuidad contiene las especificaciones respecto de los procedimientos con los 
que contará para salvaguardar la disponibilidad, confidencialidad e integridad de la información; mientras que 
el diseño, el contenido del prototipo navegable y del formato de bases de datos que se utilizarán se ajusta a las 

disposiciones legales. (veranews, horacero, golpepolitico, masnoticias, palabrasclaras, 
olivanoticias, ventanaver, entreparentesis, iconoveracruz, revistaeltlaciulo, espejodelpoder, 
referente, exodoenlinea, marcandotrayectoria, entornopolitico, laclave, fotover, 
plumaslibres, hoyxalapa) 
 

Capacita OPLE a servidores públicos de todos los órdenes de gobierno en 
blindaje electoral 
El Organismo Público Local Electoral (OPLE) ha reforzado entre servidores públicos de todos los niveles acciones 
de capacitación con relación al blindaje electoral; a partir de este proceso de información podrían incrementar 
las quejas y denuncias respecto a violaciones a la ley, así lo dio a conocer la consejera presidenta Marisol 
Delgadillo Morales. 
 
Y es que, durante este mes, las Comisiones correspondientes han recibido 9 quejas respecto a diversas 
irregularidades vinculadas al proceso electoral y 1 por actos de violencia política en razón de género. 
 
En ese sentido, refirió que se trabaja coordinadamente con el Poder Ejecutivo, para evitar el mal uso de 

propaganda gubernamental.  (olivanoticias) 
 
 

https://elnumerounoveranews.mx/nota.php?id=1610
https://horacero.mx/2024/01/30/246723/
https://golpepolitico.com/2024/01/30/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://www.masnoticias.mx/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://palabrasclaras.mx/estatal/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://www.olivanoticias.com/estatal/248714/ople_veracruz_avanza_con_el_sistema_de_candidatas_y_candidatos_conceles
https://ventanaver.mx/principal/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://enparentesis.com.mx/2024/01/30/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://iconoveracruz.com.mx/noticias/estatales/13805/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles.html
https://revistaeltlacuilo.com/noticia/veracruz-al-dia/21146/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles.html
https://espejodelpoder.com/index.php/2024/01/31/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://referentemx.com/nota.php?id=1203
https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/112201-OPLE_Veracruz_avanza_con_el_Sistema_de_Candidatas_y_Candidatos_CONOCELES
https://www.marcandotrayectoria.com.mx/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://www.entornopolitico.com/nota/223636/local/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-rcandidatas-y-candidatos-conocelesr/
https://laclaveonline.com/2024/01/31/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://fotover.com.mx/2024/01/30/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://plumaslibres.com.mx/2024/01/31/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://hoyxalapa.com/2024/01/31/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://www.olivanoticias.com/estatal/248688/capacita_ople_a_servidores_publicos_de_todos_los_ordenes_de_gobierno_en_blindaje_electoral
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Veracruzanos han disminuido su participación en las elecciones: INE 
En los últimos tres procesos electorales, en Veracruz se ha registrado una participación ciudadana en las urnas 
menor al 70 por ciento 
En el marco del proceso electoral actual con el que se llevarán a cabo elecciones concurrentes el próximo 2 de 
junio, los organismos electorales local y federal buscan que la participación ciudadana supere los resultados de 
elecciones pasadas. 
 
En entrevistas, la consejera presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Delgadillo 
Morales, como el vocal ejecutivo de la Junta local del INE en Veracruz, Josué Cervantes Martínez, señalaron 
que están dadas las condiciones para que la ciudadanía asista a las urnas y elija a quienes ocuparán los cargos 
para la presidencia de la República, la gubernatura, senadurías, diputaciones federales y diputaciones locales. 
 
En ambos casos, los organismos consideran prioridad en cuanto a publicidad y llamado al voto a la ciudadanía 
de 18 a 35 años de edad, la cual, señalan, es la que menos participación tiene. 
 
En los últimos tres procesos electorales, de 2018, 2020 y 2021 en Veracruz se ha registrado una participación 
ciudadana en las urnas menor al 70 por ciento, según los reportes del Instituto Nacional Electoral (INE). 

(diariodexalapa) 

 

2. TEMA: INE 
Medios de comunicación, actores clave en la construcción de una 

sociedad igualitaria: Rita Bell López 
Los medios de comunicación son el gran poder a través del cual se puede abonar a la democracia y a la 

igualdad, aseguró la Consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Rita Bell López Vences. 

 

Al dar la bienvenida a la cuarta sesión del Taller Nacional de Cobertura Electoral, dedicada al tema Cobertura 

informativa de los procesos electorales con perspectiva de género, igualdad y no discriminación, apuntó que 

justamente son los medios de comunicación “los actores clave en la construcción de una agenda y los grandes 

distribuidores de la información que requiere la ciudadanía”. 

 

La Consejera Rita Bell López subrayó que en los medios de comunicación está presente el sexismo, tal como lo 

está en las sociedades en que se desarrollan dichos medios. “Si en nuestra sociedad hay discriminación y poca 

valoración hacia las mujeres y lo que hacen las mujeres, pues es muy probable que la selección de la 

información y de las noticias también se les dé este mismo tratamiento”, advirtió. (masnoticias) 
 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/proceso-electoral-2024-veracruzanos-han-disminuido-su-participacion-en-las-elecciones-segun-datos-del-ine-11368272.html
https://www.masnoticias.mx/medios-de-comunicacion-actores-clave-en-la-construccion-de-una-sociedad-igualitaria-rita-bell-lopez/


31/enero/2024 
Matutina 

 

 
 

Esta es la trayectoria de los designados a la Junta General Ejecutiva del 

INE 
La presidenta del Instituto Nacional Electoral celebró los recientes nombramientos para la Junta General 

Ejecutiva, quienes, dijo, “fueron elegidos cuidadosamente por su experiencia, preparación académica y 

reputación profesional”, pero con vínculos en el pasado con Taddei. 

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, celebró los recientes 

nombramientos de la Junta General Ejecutiva, quienes, dijo, fueron elegidos “cuidadosamente por su 

experiencia, preparación académica y reputación profesional”, pero con vínculos en el pasado con Taddei. 

 

¿Pero cuál es la trayectoria de los seleccionados por Taddei, sin el aval del Consejo General por órdenes del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)? 

 

Si bien se sabe que en el segundo cargo más importante del Consejo General del INE, nombró a Claudia Edith 

Suárez Ojeda, maestra de derecho constitucional y amparo, licenciada en administración y compras 

gubernamentales con experiencia de casi 20 años en posiciones de alta responsabilidad en direcciones del 

gobierno. (proceso) 
 

Curiosidades del INE Veracruz: homónimos, domicilios conocidos y más 
Desde las cifras con nombres y apellidos más frecuentes, los gemelos y el distrito electoral con más 

ciudadanos 

El registro con el que cuenta el Instituto Nacional Electoral (INE) de Veracruz tiene datos curiosos, ya que en 

este padrón electoral que está integrado por seis millones 141 mil 699 ciudadanos hay cifras curiosas, “no 

todo es de números fríos”. 

 

El vocal del Registro Federal de Electores (RFE) en la entidad veracruzana, Sergio Vera Olvera, dio detalles de 

una larga lista de personas que coinciden en nombres y apellidos, del número de gemelos con credenciales 

para votar y del municipio con menor registro ante el INE, por mencionar algunos casos. 

 

Por ejemplo: el padrón electoral en el territorio veracruzano está conformado en su mayoría por mujeres, 

quienes representan el 52.85 por ciento; en tanto que en menor cantidad los hombres representan el 47.15 

por ciento. (e-consulta) 
 

El INE: una caricatura 

HELÍ HERRERA HERNÁNDEZ 
Desde que se reestructuró el Instituto Nacional Electoral (INE), hace ya varios meses, dejó de ser la autoridad 

que garantizaba imparcialidad total en las elecciones en México. Fue la institución que logró traspasos 

pacíficos de gobiernos de distintos partidos políticos, gracias a la eficacia de su trabajo previo, durante y 

posterior a la jornada electoral. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2024/1/30/esta-es-la-trayectoria-de-los-designados-la-junta-general-ejecutiva-del-ine-323097.html
https://e-veracruz.mx/nota/2024-01-30/elecciones/curiosidades-del-ine-veracruz-homonimos-domicilios-conocidos-y-mas
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Claro que los integrantes de dicho órgano fueron pieza clave para que así sucedieran los hechos. Tan luego 

eran elegidos, se olvidaban de qué partido político los había propuesto, para ponerse a trabajar, desempeñar 

sus funciones sin ningún sesgo, y apegaron sus acciones al marco de la ley electoral federal.\u0009 

 

Hay constancia de las resoluciones que adoptaron, desde extremadas multas millonarias contra los partidos 

políticos violadores de ese marco, hasta la negación y caída de candidaturas de aquellos candidatos que 

pensaban que podían burlar las normas electorales, sin ninguna sanción de por medio. (elsoldeorizaba) 

TEPJF 

Confirman multa de más de 61 millones de pesos a Morena 
El magistrado Felipe de la Mata, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ha 

mantenido su propuesta de confirmar una multa por más de 61 millones de pesos debido a irregularidades 

detectadas en el proceso de selección de coordinador de la 4T. 

 

En su proyecto, el magistrado argumenta que los agravios presentados por Morena son infundados e 

inoperantes. De la Mata rechaza las quejas relacionadas con el uso no actualizado de la matriz de precios, 

prácticas dilatorias, la retroactividad de los lineamientos y la impugnación individual de conclusiones. 

 

Respecto a la propaganda utilitaria, De la Mata concluye que los argumentos de Morena acerca de las 5,350 

playeras no reportadas quedan sin efecto, ya que debieron presentarse en un momento procesal oportuno. 

Además, afirma que la propaganda utilitaria que contuviera el nombre, lema o emblema de los aspirantes del 

partido político debió registrarse y reportarse en los informes presentados. (entornopolitico) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
No basta licencia sin goce de sueldo para asistir a mítines, servicio 

público es los 365 días del año, arguyen panistas 
El partido Acción Nacional (PAN) presentó una solicitud al Consejo de la Junta Local del Instituto Nacional 

Electoral (INE) en Veracruz para que notifique a los alcaldes, funcionarios estatales, diputados y magistrados 

del Poder Judicial los lineamientos que limitan su participación en eventos político-partidistas. 

 

En la sesión de este lunes se promovió la solicitud de integrar en el orden del día un acuerdo para informar a 

los funcionarios públicos estatales y municipales, a los alcaldes y diputados locales, así como a las magistradas 

del Poder Judicial que no deben interferir en el proceso electoral y en las precampañas. 

 

La propuesta provino de la representante del PAN, Ana Cristina Ledezma, y fue apoyada por el PRI y el PRD, no 

obstante, el Consejo de la Junta del INE determinó que era improcedente la petición, toda vez que se basaba 

https://www.elsoldeorizaba.com.mx/analisis/el-ine-una-caricatura-11368963.html
https://www.entornopolitico.com/nota/223635/nacional/confirman-multa-de-mas-de-61-millones-de-pesos-a-morena/
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en lineamientos que había emitido el Consejo General del INE para el proceso electoral del 2020-2021. 

(jornadaveracruz) 
 

Aboga PT Veracruz por tranquilidad; piden aclarar hechos en Tuxpan 
El coordinador de la Comisión Ejecutiva Estatal del Partido del Trabajo (PT), Vicente Aguilar Aguilar, se 

pronunció a favor de que se investigue y dé certeza sobre los hechos violentos ocurridos en Tuxpan. 

 

En conferencia, refirió que si bien el tema se investiga por parte de las autoridades correspondientes, debe 

darse certeza de lo ocurrido. 

 

"Con relación a los hechos delictivos en Tuxpan, donde fueron abandonados cuerpos sin vida en aquella 

ciudad del norte del estado, el Partido del Trabajo lamenta lo sucedido". 

 

Se debe dar certeza, sobre todo, de que hay paz y los hechos violentos no afectarán la convivencia social, 

expresó. (imagendelgolfo) 
 

Apoyará PRI reforma de AMLO a las pensiones 
La diputación federal del PRI adelantó su respaldo a la reforma a las pensiones que anunció el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

 

Durante los trabajos preparatorios de los grupos parlamentarios con miras a la apertura de sesiones del 

Congreso de la Unión, el diputado Rubén Moreira, jefe de la bancada, dijo que el tricolor «está de acuerdo» en 

la iniciativa anunciada por el tabasqueño para que a los jubilados con la ley de 1997 se les otorgue el cien por 

ciento. 

 

«Una jubilación o pensión digna, en eso estamos de acuerdo. Le hacemos un llamado al Ejecutivo federal para 

que se presente la iniciativa en los términos que dijo, y que nos den soporte económico que podría sufragar 

los gastos a que se refiere. Nosotros tenemos la instrucción de la dirigencia nacional de ir a favor de todo 

aquello que beneficie a los mexicanos», dijo acompañado por el líder nacional, Alejando Moreno. 

(ventanaver) 

 

Los 20 diputados locales de Morena que buscan reelegirse en Veracruz 
Entre los diputados locales que buscan repetir, se encuentran expanistas y expriístas. Te contamos quiénes 

son y qué distritos representan 

Al menos 20 de los 31 diputados locales de la fracción de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 

integrantes del Congreso de Veracruz, buscarán reelegirse en el puesto de elección popular el próximo 2 de 

junio de 2024. Dos legisladoras irían por su tercera elección consecutiva: Elizabeth Cervantes de la Cruz, 

representante de Álamo, y Jessica Ramírez Cisneros del distrito de Minatitlán. 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/no-basta-licencia-sin-goce-de-sueldo-para-asistir-a-mitines-servicio-publico-es-los-365-dias-del-ano-arguyen-panistas/
https://imagendelgolfo.mx/xalapa/aboga-pt-veracruz-por-tranquilidad-piden-aclarar-hechos-en-tuxpan/50484692
https://ventanaver.mx/principal/apoyara-pri-reforma-de-amlo-a-las-pensiones/
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El proceso interno de Morena al Senado, diputación federal y Local sigue sin definirse desde el mes de 

diciembre de 2023 y aunque la información de los potenciales candidatos se ha manejado con reserva, se 

conoció una lista de los 20 diputados locales que se inscribieron en la interna de Morena. Fuentes de la 

fracción mayoritaria y PT confirmaron la postulación de esos diputados que aspiran repetir. 

 

En Veracruz, como en otras 9 entidades federativas, habrá renovación de gubernatura, mientras que en los 32 

estados renovarán las diputaciones locales, lo que ha retrasado el proceso de designación de los abanderados 

de Morena, ante una larga lista de registros que buscan contender en las elecciones del 2 de junio. 

(sillarotaveracruz) 

PRECAMPAÑAS 
Claudia Sheinbaum pide a diputados lograr el Plan C del presidente 
La candidata presidencial de Morena, PT y Verde Ecologista descarta jaloneos por candidaturas 

La candidata presidencial de Morena, PT y Verde Ecologista, Claudia Sheinbaum, llamó a los diputados 

federales de la coalición lograr el Plan C que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador y con eso 

ganar las mayorías en el Congreso de la Unión y aprobarse en 2024 las reformas judiciales, electorales y 

laborales. 

 

Después de inaugurar los trabajos de la sexta plenaria de los diputados de Morena para el último periodo de la 

65 Legislatura, la doctora Claudia Sheinbaum, informó que se habló del proceso de unidad al interior del 

movimiento ante la designación de candidaturas para el próximo proceso electoral. 

 

Cuestionada sobre las inconformidades por la asignación de algunas candidaturas, la ex jefa de gobierno de la 

Ciudad de México, reiteró la postura del partido en que la definición es por encuestas en donde se está de 

acuerdo y “no hay jaloneos”. (excelsior) 
 

´Primero los pobres´, destaca Rocío Nahle desde Mixtla de Altamirano 
Acompañada por alcaldes de la sierra de Zongolica en una asamblea informativa que encabezó en Mixtla de 

Altamirano, la precandidata única a la gubernatura por Morena, Partido del Trabajo, Fuerza por México y el 

PVEM, Rocío Nahle García, señaló que comunidades como esta son las que hoy viven con la justicia social que 

les fue negada por décadas. 

 

"Esto es lo que somos, así surgió Morena, precisamente viendo los municipios, los lugares olvidados de 

siempre, los lugares apartados. 

 

"Nuestro presidente López Obrador nos enseñó a todos los militantes, a todos los simpatizantes, que siempre, 

primero, hay que voltear a darle la mano a lo que se han quedado atrás", expresó. (imagendelgolfo) 

 

https://lasillarota.com/veracruz/reportajes/2024/1/30/los-20-diputados-locales-de-morena-que-buscan-reelegirse-en-veracruz-467679.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/claudia-sheinbaum-pide-diputados-lograr-plan-c-presidente/1632982
https://imagendelgolfo.mx/estado/primero-los-pobres-destaca-rocio-nahle-desde-mixtla-de-altamirano/50484719
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Sector turístico está en crisis, hay que recuperarlo: Pepe Yunes 
“Veracruz necesita un gobernador turístico, no un gobernador turista”, manifestaron empresarios, militantes y 

simpatizantes de la zona conurbada Veracruz-Boca del Río al recibir al precandidato de la coalición Fuerza y 

Corazón por Veracruz a la gubernatura, José Francisco Yunes Zorrilla. 

 

Invitado a un encuentro con militantes, simpatizantes, prestadores de servicios turísticos, hoteleros, 

restauranteros, integrantes de Congresos Veracruz A. C., asociaciones de hoteles de Veracruz y de la Cámara 

Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Pepe Yunes afirmó que el 

sector turístico de la entidad “está en crisis y hay que recuperarlo para que alcance los niveles de dinamismo 

que merece”. 

 

Luego de saludar a mujeres y hombres que han sostenido la industria con sus propios esfuerzos, reconoció 

que la actividad turística en México se descuidó por completo. El fondo de promoción turística desapareció en 

2019 y esto lo han padecido todos los destinos del país, por eso no hay una política de promoción ni al interior 

ni para el exterior, señaló. (quadratin) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Narco dio millones a campaña de AMLO en 2006, dijeron testigos a la 

DEA, reporta ProPublica 
De acuerdo con la agencia, la investigación realizada por la DEA no estableció si AMLO conocía de estos 

recursos; además señala a su colaborador y chofer, Nicolás Mollinedo Bastar como parte del plan 

Testigos aseguraron a la Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) que importantes traficantes de droga 

canalizaron unos 2 millones de dólares a la primera campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador, 

afirma el periodista Tim Golden en un reportaje publicado en ProPublica. 

 

Con base en más de una docena de entrevistas con funcionarios estadounidenses y mexicanos, así como en 

documentos del gobierno norteamericano, Golden, dos veces ganador del Premio Pulitzer, excorresponsal en 

México del diario The New York Times, experto en temas de seguridad nacional, política exterior y justicia 

criminal, explica con detalle cómo habría ocurrido tal financiamiento, de acuerdo con testigos, pero aclara que 

la investigación “no estableció si López Obrador sancionó o incluso sabía de las supuestas donaciones de los 

traficantes”. 

 

En el reportaje, titulado “¿Traficantes de drogas canalizaron millones de dólares a la primera campaña de 

López Obrador?”, Golden señala que la fuente inicial de los agentes de la DEA fue Roberto López Nájera, 

abogado que se presentó voluntariamente a la Embajada de Estados Unidos en México, en 2008, pidiendo 

hablar con alguien de la DEA. Allí, contó que había sido una especie de abogado nada menos que de Édgar 

https://veracruz.quadratin.com.mx/sector-turistico-esta-en-crisis-hay-que-recuperarlo-pepe-yunes/
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Valdez Villarreal, alias La Barbie y figura clave del cártel de los Beltrán Leyva. Golden explica en su artículo que 

López Nájera no respondió a numerosos intentos de contactarlo. (eluniversal) 
 

Sefiplan, con problemas para pagar nómina del magisterio de Veracruz 
Aunque apenas transcurrió la segunda quincena del mes de enero, la Secretaría de Finanzas y Planeación ya 

no tuvo la capacidad para cubrir toda la nómina del magisterio. 

 

Prueba de ello, es que la propia Sefiplan le confirmó a varios sindicatos, entre ellos el Sindicato Unificador de 

Trabajadores al Servicio del Magisterio (SUTSEM) que no podrá cumplir este martes 30 con el pago de toda la 

nómina. 

 

Dicha organización gremial señaló "3l Comité Central hace de su conocimiento, con relación al pago de la 

quincena 2/2024 correspondiente al 30 de enero del presente año, que por problemas técnicos la SECRETARÍA 

DE FINANZAS no realizó el depósito completo para la dispersión del pago en todas las instituciones bancarias, 

comprometiéndose a realizarlo durante el transcurso de mañana". (imagendelgolfo) 
 

Zaldívar defiende su 'pensión dorada'; no ha renunciado a ese beneficio  
El ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, salió en defensa de 

su pensión como ex integrante del Alto Tribunal. 

 

Luego de reunirse en privado con los integrantes de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) en la Cámara de Diputados, Zaldívar Lelo de Larrea confirmó que hasta el momento no ha 

renunciado a ese beneficio. 

 

Al juzgador en retiro se le ensombreció el semblante, al igual que a los diputados federales que lo 

acompañaban en un pronunciamiento público tras el encuentro a puerta cerrada en instalaciones de San 

Lázaro, cuando se le preguntó sobre el tema. (palabrasclaras) 
 

AMLO enviará a la Cámara de Diputados paquete de 11 iniciativas de 

reformas 
Las últimas reformas constitucionales del presidente de México Andrés Manuel López Obrador serán enviadas 

a la Cámara Baja del Congreso de México para su primer análisis y probable aprobación, adelantó este martes 

el coordinador de los diputados del oficialista Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Ignacio Mier. 

 

El mandatario mexicano ha advertido que enviará un paquete de reformas constitucionales, el próximo 5 de 

febrero, día de la Constitución mexicana entre las que propondrá cambios legales en materia de pensiones, 

salario mínimo y seguridad. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/narco-dio-millones-a-campana-de-amlo-en-2006-dijeron-testigos-a-la-dea-reporta-propublica/
https://imagendelgolfo.mx/estado/sefiplan-con-problemas-para-pagar-nomina-del-magisterio-de-veracruz/50484746
https://palabrasclaras.mx/nacional/zaldivar-defiende-su-pension-dorada-no-ha-renunciado-a-ese-beneficio/
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En estas últimas reformas de su mandato se prevé que envié iniciativas para elevar siempre el salario mínimo 

por encima de la inflación, que los trabajadores reciban su último sueldo como pensión al retirarse, la 

eliminación de órganos autónomos y la propuesta de designar a jueces por el voto popular, entre otras. (xeu) 
 

Más de 400 elementos brindarán seguridad en las Fiestas de la 

Candelaria 2024. 
El día de hoy, el presidente municipal de Tlacotalpan, Ing. Luis Medina Aguirre dio la bienvenida a las fuerzas e 

instituciones de seguridad y salud que estarán dando sus servicios a más de 250 mil asistentes a las fiestas de 

la Candelaria 2024 que se realizan en la Perla del Papaloapan del 31 de enero al 9 de febrero, acompañado de 

Ediles del H. Ayuntamiento dieron el banderazo al “Desfile de Fuerzas” que inició desde el puente García para 

finalizar en el muelle de la ciudad. 

 

Elementos de la Fuerza Civil, del 1er Batallón militar, Policía Estatal y Municipal, Policía Marítima, Unidad 

Canina, Protección Civil, Policía Montada, Tránsito del Estado, Secretaria de Salud, Salvavidas, la Jurisdicción 

Sanitaria No. 9 con sede en Cosamaloapan entre otros, dieron una demostración del equipo y herramientas 

con las que contarán para mantener el orden en tierra, agua y cielo. 

 

El alcalde Luis Medina agradeció la gran labor a las más de 400 personas que integran esta brigada que 

garantizarán la seguridad de Miles de visitantes que disfrutarán las actividades eclesiásticas, de cultura y 

entretenimiento, y al Gobernador del Estado de Veracruz el Ing. Cuitláhuac García Jiménez por todo el apoyo 

brindado para hacer de esta celebración de los 247 años de la Fiestas de la Candelaria, las más seguras de la 

entidad. 

#Candelaria2024  (entreparentesis) 
 

Maestros, víctimas de extorsiones, principalmente en la región de Las 

Altas Montañas, les piden pago de cuota, Sección 32 del SNTE 
Maestros, víctimas de extorsiones, principalmente  en la región de Las Altas Montañas, les piden el pago de 

una cuota a los docentes y “hay que darlo”, así lo dio a conocer el Secretario General de la Sección 32 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Daniel Covarrubias López. 

 

En entrevista denunció que siguen las extorsiones en contra de maestros, situación que se da principalmente 

en la zona serrana de Zongolica; «les piden el pago de una cuota a los docentes y hay que darlo”, el problema 

aumenta cuando hay dinero. 

 

El lider magisterial precisó que está situación de inseguridad ya se reportó a la Secretaria de Educación de 

Veracruz (SEV). (tvnoticias) 

 

https://xeu.mx/nacional/1309003/amlo-enviara-a-la-camara-de-diputados-paquete-de-11-iniciativas-de-reformas
https://enparentesis.com.mx/2024/01/30/mas-de-400-elementos-brindaran-seguridad-en-las-fiestas-de-la-candelaria-2024/
https://tvnoticiasveracruz.com/maestros-victimas-de-extorsiones-principalmente-en-la-region-de-las-altas-montanas-les-piden-pago-de-cuota-seccion-32-del-snte/
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#Puntapié Bertha Alcalde Luján será directora del ISSSTE 
Bertha Alcalde Luján, quien no logró ser presidenta del INE ni ministra de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), se convertirá en la nueva directora general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE), en sustitución de Pedro Zenteno, a quien van a “blindar” con una diputación 

federal por Morena. 

 

Esto es lo escribe el periodista Mario Maldonado este martes en El UNIVERSAL. 

 

“La joven abogada ya opera como directora en el ISSSTE, por instrucciones del presidente López Obrador, pero 

será anunciada formalmente como tal a mediados o finales de febrero”, indica el comunicador. (hoyxalapa) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Elecciones y democracia, bajo acecho 
Editorial EL UNIVERSAL 
Las bandas del crimen organizado son como una losa sobre las estructuras formales del país. Están presentes 
en varios aspectos de la vida económica y social, pero ahora deben encenderse focos rojos y sonar las alertas 
porque se están introduciendo en la vida electoral. 
 
En un foro organizado por EL UNIVERSAL, magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación reconocieron que la influencia de la delincuencia organizada en los procesos electorales es un 
problema que debe reconocerse y atenderse antes de que, en 10 o 20 años, grupos criminales puedan tomar 
control de un cargo como la Presidencia de la República. 
 
La intromisión de grupos delictivos en la imposición o retiro de candidatos o aspirantes ha sido documentada a 
nivel municipal. Si desde su perspectiva algún o alguna aspirante no son los adecuados para el cargo, los 

remueven. Esa “remoción” usualmente es la eliminación física. (eluniversal) 
 

Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
Nahle debe rendir cuentas 
A estas alturas, el principal negativo de Rocío Nahle, precandidata única de Morena a la gubernatura de 
Veracruz, ya no es sólo que haya nacido en Río Grande, Zacatecas, ni sea hija de padres veracruzanos como 
exige la Constitución Política local para ser gobernador (a); o que se equivoque en el número de municipios que 
tiene la entidad que aspira a gobernar y desconozca los nombres de los alcaldes aliados que la apoyan, sino que 
ahora, para ganarse la confianza y el voto del electorado, la morenista estará obligada a responder sobre por 
qué su nombre se ha mencionado en dos delicados casos criminales ocurridos en los últimos tres años: el del 
empresario huachicolero de Tamaulipas, Sergio Carmona, ejecutado en noviembre de 2021 en una barbería de 

https://hoyxalapa.com/2024/01/30/puntapie-bertha-alcalde-lujan-sera-directora-del-issste/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/elecciones-y-democracia-bajo-acecho/
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San Pedro Garza García, Nuevo León, y el de Daniel Flores, el extinto contratista que falleció al desplomarse 
sospechosamente su avión privado en el puerto de Veracruz el 28 de julio del año pasado, el cual fue el más 
favorecido en la construcción de la refinería de Dos Bocas que le encomendó el presidente López Obrador a su 
ex secretaria de Energía y cuyo costo casi se triplicó. 
 
El lunes antepasado, 22 de enero, comentamos precisamente aquí sobre la serie de tres capítulos titulada “Los 
teléfonos de Sergio Carmona”, publicada por Código Magenta y basada en los archivos de los teléfonos celulares 
del empresario tamaulipeco que se convirtió en uno de los operadores financieros más relevantes de las 

estructuras electorales del obradorismo. (alcalorpolitico) 
 

Prosa Aprisa 
Por. Arturo Reyes Isidoro 
En primavera es cuando se mueven las encuestas, explica experto 
 
El lunes, El Financiero y El País, dos medios de referencia en México, publicaron encuestas que difieren en gran 
proporción una respecto de la otra. 
 
La primera acorta la desventaja de Xóchitl Gálvez a solo 16 puntos de Claudia Sheinbaum (48-32%); la segunda 
da una diferencia de 27 puntos de la morenista sobre la opositora (54-27%). 
 
La del diario especializado en finanzas se hizo por la vía telefónica los días 12-13 y 26-27 de enero y la del diario 
español edición México entre los días 19 y 22 de enero a través de muestras en vivienda. 
 
La enorme diferencia hizo a que Héctor Aguilar Camín comentara ayer que reina un desorden en las encuestas 

y que parece que retratan dos elecciones, que se tienen dos retratos de lo mismo. (alcalorpolitico) 
 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
¿Disminuyeron los homicidios? 
 “Hagamos que el país se desPEJE” 
Yo 
 

¿Disminuyeron los homicidios? 
Hace apenas unos días, el Gobernador había presumido ante los representantes de los medios de comunicación 
que los homicidios dolosos habían disminuido en Veracruz, lo cierto es que sí; de ocho diarios cuando menos la 
cuenta disminuyó a seis, pero de lo que se trata es de que no haya uno solo a lo largo de una administración 
gubernamental sexenal, como pasaba antes. Para eso se le paga a una persona con el voto en la urna, para que 
nos de seguridad en nuestras personas y bienes con todo un equipo de trabajo con experiencia en estos asuntos. 
Nos comentaba en plan de chunga el siempre bien recordado maestro Carlos Brito Gómez, subsecretario de 
Gobierno en el sexenio de don Rafael Hernández Ochoa: que bueno que en mi tiempo de subsecretario no había 
internet ni teléfonos celulares ni nada de eso que tenemos hoy lo cual nos permite estar en tiempo real al 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21460&c=2
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21459&c=4
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momento en que se comete un crimen, cuando don Rafa, daba tiempo de echar los cuerpos en un vehículo e 
irlos a tirar a Puebla o lejos, de manera que la noticia de algún crimen o crímenes se sabían hasta los quince días 
o más, o nunca. Estos -los de la 4T- se jodieron porque hoy la información se difunde en cuestión de minutos. 

(alcalorpolitico) 
 

Trascendió 
Que en su encerrona de ayer con los diputados de Morena en el Palacio de San Lázaro, la candidata presidencial 
Claudia Sheinbaum hizo énfasis en su llamado a mantener la unidad “no solo de boca para afuera” en vísperas 
de la definición de aspirantes al Congreso, lo cual secundó el dirigente guinda, Mario Delgado, que entre bromas 
y veras pidió a sus correligionarios seguir juntos “hasta que las encuestas los separen”. Andan muy ingeniosos 
en ese cuartel. 
Que como estudiantes estrenando escuela se sintieron las senadoras Nadia Navarro, ex panista; Nancy de la 
Sierra, ex petista; Indira Kempis, ex MC, así como Claudia Balderas y Cecilia Sánchez, ex morenistas, todas con 
uniforme verde chapulín, en la primera participación con sus nuevos compañeros del PRI. Luego de que 
renunciaran a sus partidos, este martes participaron en la plenaria del tricolor, donde dijeron que se sintieron a 
gusto, pero un poco raras, porque no conocían a muchos de sus ahora correligionarios. 

 (milenio) 

 

Frentes Políticos 
1. No. El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó indultar a Mario Aburto, asesino confeso del 

candidato presidencial Luis Donaldo Colosio en 1994, como solicitó el hijo del priista, Luis Donaldo Colosio 
Riojas, actual alcalde de Monterrey. “Quiero contestar que no puedo hacerlo, sé que él ni su familia ya no 
quieren saber nada de esto, pero se trata de un asunto de Estado y yo quiero, en lo que a mí corresponde, que 
no se deje de investigar”, dijo el mandatario. Como lo dijo el Presidente, es un asunto que no debe quedar 
impune. 

2. Desorden. En el INE, el consejero Arturo Castillo se pregunta si una compensación aprobada podía 

reasignarse a proyectos prioritarios. Explicó que los 5.7 mdp del autorregalo que se dieron son fondos 
aprobados por la Cámara, sin generar gastos extra, y no pueden reasignarse a otros proyectos, implicando 
devolución a la Tesorería si no se usan. La consejera Dania Ravel y el consejero Martín Faz consultaron sobre los 
límites de recibir este beneficio sin violar la ley. La junta, liderada por Guadalupe Taddei, aprobó el acuerdo sin 
informar al Consejo General y ahora les sobra dinero y no saben si devolverlo o no. ¡Háganlo! 

3. Campaña intensa. La candidata presidencial de Morena, PT y Verde Ecologista, Claudia Sheinbaum, llamó 

a los diputados federales de la coalición lograr el plan C que promueve el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y con eso ganar las mayorías en el Congreso y aprobar las reformas judiciales, electorales y laborales. 
“Hice un llamado a la aprobación del plan C, que es de todo el movimiento y, por supuesto a estar contentos, 
porque vamos muy bien en nuestro país”, anunció. Inició la sexta plenaria de los diputados de Morena. Que 

acaben lo que comenzaron. (excelsior) 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21458&c=10
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1999
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-31-enero-2024/1633117
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE Veracruz avanza con el Sistema de “Candidatas y Candidatos, 
CONÓCELES” 
Secretaría Ejecutiva informa sobre el Seguimiento al Plan y Calendario Integral del PELO 2023-2024; así 
como, la entrega del tercer informe mensual en materia de encuestas por muestreo, sondeos de opinión, 
encuestas de salida y conteos rápidos 
El Consejo General del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz) aprobó, en 
sesión extraordinaria, el plan de continuidad y el prototipo navegable del sitio de publicación, así como el 
formato de bases de datos que se utilizarán en la operación del Sistema de “Candidatas y Candidatos, 
CONÓCELES”, para el Proceso Electoral Local Ordinario (PELO) 2023-2024. 
 
Este sistema consiste en facilitar a la ciudadanía el acceso a la información de las personas que participan en 
las candidaturas a puestos de elección popular en el PELO 2023-2024, con el fin de promover el voto 
informado y razonado, a efecto de optimizar la toma de decisiones. 
 
Cabe destacar, que el plan de continuidad contiene las especificaciones respecto de los procedimientos con 
los que contará para salvaguardar la disponibilidad, confidencialidad e integridad de la información; mientras 
que el diseño, el contenido del prototipo navegable y del formato de bases de datos que se utilizarán se ajusta 

a las disposiciones legales.  (maslatina, quadratin, billieparker, proyectospoliticos, oyeveracruz, 
siguenzacomunica) 
 

UNAM será el ente auditor del PREP en Veracruz 
El Organismo Público Local Electoral (OPLE) Veracruz avaló la designación de la Facultad de Estudios 
Superiores Aragón de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) como Ente Auditor del Programa 
de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el proceso electoral local ordinario 2023-2024. 

Será esta entidad la encargada de realizar el análisis de vulnerabilidades, considerando al menos pruebas de 
penetración y revisión de las configuraciones de la infraestructura tecnológica del PREP, entre otras acciones. 

Asimismo, se aprobó determinar que los Centro de Acopio y Transmisión de Datos (CATD) que operarán en el 

PREP, se deberán ubicar dentro de las sedes oficiales de los 30 Consejos Distritales. (acropolis) 

OPLE aprueba su calendario de días de descanso 
La Junta General Ejecutiva del Organismo Público Local Electoral (OPLE) aprobó el calendario de días de 
descanso obligatorio para el personal, que incluye 15 días inhábiles y 2 periodos vacacionales de 3 semanas 
cada uno. Sin embargo, por ser un año electoral se pospondrán vacaciones, descansos y permisos, 
restaurándose el goce de esos derechos una vez terminado el proceso electoral. 
 

https://maslatina.com.mx/estatales/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://veracruz.quadratin.com.mx/avanza-ople-con-sistema-de-candidatos-conoceles/
https://billieparkernoticias.com/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://www.oyeveracruz.com.mx/resumen.php?id=66860
https://siguenzacomunica.com/ople-veracruz-avanza-con-el-sistema-de-candidatas-y-candidatos-conoceles/
https://acropolismultimedios.mx/unam-sera-el-ente-auditor-del-prep-en-veracruz/
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Y en consideración que los primeros 10 días de noviembre iniciará el proceso electoral local 2024-2025 para 
renovar las 212 presidencias municipales, los días de descanso obligatorio ubicados dentro del periodo en el 
que transcurra el proceso podrán posponerse. 
 
También se otorgará una compensación extraordinaria equivalente a una quincena adicional de salario tabular 
cada mes, con lo que se busca compensar tanto el tiempo como los días de descanso que sean pospuestos, lo 

que mantendrá una armonía entre los derechos laborales y el proceso electoral. (alcalorpolitico) 
 

OPLE Veracruz dará compensación extraordinaria a personal durante 
proceso electoral 2023-2024 
En este proceso electoral local 2023-2024, al personal del Organismo Público Local Electoral (OPLE) se le dará 
una compensación extraordinaria equivalente a una quincena adicional de salario tabular cada mes.  
 
Lo anterior es para compensar tanto el tiempo como los días de descanso que sean pospuestos, lo que 

mantendrá una armonía entre los derechos laborales y el proceso electoral.  (masnoticias) 
 

Con capacitación, OPLE blindará proceso electoral concurrente 2024 
La presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Veracruz, Marisol Delgadillo Morales, informó 
que se están impartiendo cursos de capacitación a servidores públicos sobre las sanciones a las que se pueden 
hacer acreedores si se involucran en el proceso electoral para la elección de gobernador y diputados locales. 
 
Confirmó que en lo que va de enero se han presentado nueve quejas relacionadas con la organización de las 
elecciones y otra más por violencia política de género que están en comisiones. 
 
Este lunes, representantes del PAN, PRI y PRD pidieron al Consejo General de la Junta Local en Veracruz del 
Instituto Nacional Electoral (INE) que se envíe un exhorto a alcaldes, funcionarios estatales, diputados y 

magistrados sobre los límites de su participación e injerencia en temas electorales. (jornadaveracruz) 
 

Alcalde y funcionarios de Coatzintla, a registro de violentadores 
La síndica Eunice García García del municipio de Coatzintla anunció el fallo a su favor que el Tribunal Electoral 
de Veracruz (TEV) emitió y con el que sentencia al alcalde César Ulises García Vásquez por cometer violencia 
política en razón de género, quien buscaba la diputación local por el partido Movimiento Generación Nacional 
(MORENA), pero a raíz de la sanción quedaría inhabilitado para aspirar a ese cargo. 
 
En rueda de prensa la síndica refirió que en el 2022 denunció al Alcalde por acoso sexual y que pese a los 
esfuerzos de que la denuncia avanzara no logró ser escuchada. Agregó que a raíz de esto el Ayuntamiento de 
Coatzintla tomó represalias tales como reducir su participación en actividades municipales y sólo le permitirle 
firmar documentos oficiales. 
 
Al verse limitada en su actividad pública, García García presentó una nueva denuncia, ahora por violencia 
política en razón de género y “mobbing” laboral. Las pruebas presentadas por su equipo legal lograron que el 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ople-aprueba-su-calendario-de-dias-de-descanso-401232.html
OPLE%20Veracruz%20dará%20compensación%20extraordinaria%20a%20personal%20durante%20proceso%20electoral%202023-2024
https://jornadaveracruz.com.mx/politica/con-capacitacion-ople-blindara-proceso-electoral-concurrente-2024/
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pasado 22 de enero el Tribunal Electoral de Veracruz dictaminara que el alcalde César Ulises García Vásquez 
fuera incluido en el catálogo de violentadores de género del Organismo Público Local Electoral (OPLE) de 

Veracruz y del Instituto Nacional Electoral (INE) por 2 años. (alcalorpolitico, horacero, imagendelgolfo, 
quadratin, plumaslibres, eldemocrata) 
 

La zacatecana quiere demandar para que ya no le digan zacatecana 
Marco Antonio Aguirre Rodríguez 
* Desesperados por ir a la baja, quieren eliminar el lema de “Veracruzano de verdad” 
La nunca visto: 
Norma Rocío Nahle García, como dice su acta de nacimiento, ya no quiere que le digan zacatecana. 
 
Es más, en su equipo de campaña tuvieron una ideota: Presentar un recurso ante las autoridades electorales 
reclamando violencia política por el lema del aspirante opositor al gobierno del estado de Veracruz, José 
Francisco Yunes Zorrilla (ese es el nombre asentado en su acta de nacimiento), ese de “Veracruzano de 
Verdad”. 
 
Van a pedir que se impida la expresión de “Veracruzano de verdad” con la que se identifica Pepe Yunes. 
Creen que con eso van a evitar su crecimiento en las preferencias electorales hacia los comicios del 2 de junio. 
 
Y para avanzar en su guerra sucia, supuestamente ya hasta hablaron con dos consejeros electorales del OPLE 
de Veracruz (una consejera y un consejero, más bien) para que les indiquen como hacer la protesta, como 
hacer el reclamo. Son dos consejeros más que leales a Morena, porque ese es su origen. 
 
Son dos consejeros a quienes la imparcialidad que deben tener como integrantes del órgano electoral les 
viene guanga, porque ellos están ahí por Morena y para servir al partido. 

Su lealtad no es hacia la democracia, si no hacia la imposición de un partido y sus formas. (sociedad3.0) 
 
 

2. TEMA: INE 
Si INE se involucra en temas de seguridad habría riesgos; “nuestra 

función es organizar elecciones", señala consejero 
El consejero Arturo Castillo señaló que en el momento en que el órgano electoral empiece a involucrarse en 

materia de seguridad, “las elecciones mismas, la organización comienza a correr un riesgo” 

El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Arturo Castillo, señaló que la función del órgano electoral es 

organizar elecciones, y que de involucrarse en temas de seguridad podría haber riesgos. 

 

"El INE no se puede meter a hacer actividades en materia de seguridad porque no sólo porque no tenemos la 

atribución constitucional ni legal, sino porque en el momento en que el INE empiece a involucrarse en materia 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/alcalde-y-funcionarios-de-coatzintla-a-registro-de-violentadores-401243.html
https://horacero.mx/2024/01/31/246783/
https://imagendelgolfo.mx/estado/confirma-tev-violencia-de-genero-hacia-sindica-de-coatzintla/50485103
https://veracruz.quadratin.com.mx/sentencia-tev-a-alcalde-de-coatzintla-por-violencia-politica-de-genero/
https://plumaslibres.com.mx/2024/01/31/tev-determino-que-alcalde-de-coatzintla-actuo-con-violencia-politica-de-genero-sindica/
https://eldemocrata.com/incluyen-a-alcalde-de-coatzintla-en-catalogo-de-violentadores/
https://sociedadtrespuntocero.com/2024/01/la-zacatecana-quiere-demandar-para-que-ya-no-le-digan-zacatecana/
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de seguridad, las elecciones mismas, la organización comienza a correr un riesgo", subrayó en conferencia de 

prensa. 
 

Afirmó que el tema de la inseguridad preocupa al INE y que se ha debatido en el Consejo General. 

(eluniversal) 
 

Por primera vez, INE implementará voto electrónico de mexicanos en el 

extranjero 
En este proceso electoral 2023-2024, por primera vez podrán votar mexicanos que residen en el extranjero el 

mismo día de la elección a través del voto electrónico; personas que se encuentran en postración y 

ciudadanos detenidos que se mantengan en proceso de demostrar su inocencia, es decir quienes se 

encuentren en prisión preventiva oficiosa. 

 

Durante entrevista para alcalorpolitico.com y TeleClic.tv, Sergio Vera Olvera, vocal del Registro Federal de 

Electores (RFE) en el Estado de Veracruz, explicó que en este proceso electoral habrá 3 formas de votar desde 

el extranjero: por vía postal (aplicada en elecciones anteriores), con voto anticipado y en urna electrónica el 

día de la jornada electoral. 

 

Informó que los veracruzanos que residen en el extranjero, pueden ingresar a la página del Instituto Nacional 

Electoral (INE), en el apartado de “Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero” y ahí se les presentan 

las 3 modalidades para votar: Voto postal, Voto e n línea y Voto electrónico. (alcalorpolitico) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Jesús Zambrano es un traidor, por eso renuncio al PRD, afirma el 
diputado Luis Espinosa 
Acéfala la coordinación en la bancada perredista en San Lázaro 
El legislador Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados federales del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) renunció a su cargo y por ende a la militancia en el Sol Azteca. 
 
“Y renuncio al PRD porque fue Jesús Zambrano, y pueden preguntárselo a Zambrano y a Jesús Ortega, porque 
lo vimos a varias reuniones que impulsó la idea de que yo fuera la precandidatura del PRD a la Ciudad. 
 
Y lo dije en su momento y lo repito ahora, no acepto que se haya impuesto una candidatura en la Ciudad de 

México», expuso ante medios de comunicación, Espinoza Cházaro. (masnoticias) 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-ine-se-involucra-en-temas-de-seguridad-habria-riesgos-nuestra-funcion-es-organizar-elecciones-senala-consejero/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/por-primera-vez-ine-implementara-voto-electronico-de-mexicanos-en-el-extranjero-401225.html
https://www.masnoticias.mx/jesus-zambrano-es-un-traidor-por-eso-renuncio-al-prd-afirma-el-diputado-luis-espinosa/
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PRECAMPAÑAS 
La 4T en Veracruz no puede con violencia, perdió el control de la 
seguridad: Pepe Yunes 
El gran drama de Veracruz es que tiene un Gobierno que solamente atiende las emergencias y reacciona, criticó 
el precandidato del PRI-PAN-PRD a la gubernatura de Veracruz, José Francisco Yunes Zorrilla, quien lamentó que 
las autoridades han perdido el control de diversos aspectos del Estado. 
 
“Tenemos gobiernos que sólo atienden las emergencias, sólo reaccionan si hay algún incidente. En Tuxpan 
mandan policía a aquella zona y si mañana es en otro lugar quitan a los de Tuxpan y los manda para allá. 
 
“Un Gobierno no puede estar reaccionando sino que debe y necesita tener control de la seguridad pública, tener 
control de las finanzas públicas porque no pueden dejar en la zozobra a los trabajadores de la educación sin 

pago, pero a ningún otro sector, por eso se necesitan gobiernos competentes”. (alcalorpolitico) 
 

 Pepe Yunes reconoce trascendencia del papel de las mujeres en México 
y el estado 
Lo mucho que hay que hacer por Veracruz no se hará sin las mujeres, aseguró José Francisco Yunes Zorrilla, 
precandidato de la coalición «Fuerza y Corazón por Veracruz» a la gubernatura, que este miércoles visitó el 
municipio de Orizaba, al centro de la entidad. 
 
Yunes Zorrilla afirmó que las oportunidades de crecimiento laboral, realización personal, la tranquilidad y el 
respeto a la Ley solo serán una realidad de la mano de las mujeres. 
 
José Yunes sostuvo un encuentro con mujeres simpatizantes que habitan la región de las Altas Montañas, en 
donde expresó su convicción de la trascendencia del papel fundamental que han desempeñado las mujeres en 
todos los ámbitos de la vida política y social de México y del estado a lo largo de su historia y principalmente en 

los momentos clave y de definición. (masnoticias) 
 

Los veracruzanos apoyan a Morena, la transformación está en marcha: 
Rocío Nahle 
Las veracruzanas y veracruzanos piden la continuidad de la transformación que puso en marcha el presidente 
Andrés Manuel López Obrador y los números son claras al grado que a escasos 10 días de concluir esta 
precampaña, nos dan más de 30 puntos de ventaja, aseguró la precandidata única a la gubernatura por la 
coalición “Sigamos haciendo historia en Veracruz», Rocío Nahle García. 
 
“Me da gusto estar aquí pero hoy estoy feliz, feliz, feliz, porque nuestro movimiento cada día crece más en 
Veracruz, nuestro movimiento estamos haciendo esas asambleas hablando con todos los simpatizantes, con 
todos los militantes sobre la importancia de continuar la Cuarta Transformación y en Veracruz es claro que las 
veracruzanas y veracruzanos nos están apoyando y están consolidando la Cuarta Transformación porque ya 
llevamos más de 30 puntos arriba”, apuntó. 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/la-4t-en-veracruz-no-puede-con-violencia-perdio-el-control-de-la-seguridad-pepe-yunes-401258.html
https://www.masnoticias.mx/pepe-yunes-reconoce-trascendencia-del-papel-de-las-mujeres-en-mexico-y-el-estado/
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En la Asamblea Informativa en esta región de las altas montañas, Rocío Nahle precisó que en la Cuarta 

Transformación se está trabajando e informando a simpatizantes y militantes. (masnoticias) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
AMLO califica de ‘calumnia’ artículo que liga su campaña de 2006 al 
narcotráfico 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, calificó como una “calumnia” un reciente artículo, basado en 
fuentes de la Agencia de Control Antidrogas (DEA) de EU, en el que se señala que el Cartel de Sinaloa 
presuntamente aportó dos millones de dólares a su campaña presidencial de 2006. 
 
Durante su habitual conferencia matutina, el gobernante mexicano aseveró que esa información “es falsa, es 
una calumnia, están desde luego muy molestos y lamentablemente la prensa (…) no sólo en México (sino) en el 
mundo está muy subordinada al poder”. 
 
López Obrador se refirió así al artículo publicado el martes por el periodista Tim Golden en el medio 
estadounidense ProPublica, en el que reveló que agentes antidrogas estadounidenses descubrieron supuesta 
“evidencia sustancial” de que el Cartel de Sinaloa, una de las organizaciones de narcotráfico con mayor 
presencia en México, había canalizado dos millones de dólares a su campaña presidencial en 2006. 

(palabrasclaras) 
 

Congreso por fin le pedirá a Fiscalía avances con denuncias por desvíos 
En los primeros días de febrero, diputados sostendrán una reunión con la titular de la Fiscalía General del Estado, 
Verónica Hernández Giadáns, para evaluar el estatus de las denuncias presentadas por el Órgano de 
Fiscalización Superior (ORFIS). 
 
El diputado local y presidente de la Comisión de Vigilancia del Congreso, Rafael Fararoni Magaña, dijo que se 
espera conocer los avances en las investigaciones de la Fiscalía Anticorrupción y reveló que en la reciente 
comparecencia de la Fiscal General solicitó una reunión y obtuvo información sobre el avance de los casos de 
corrupción y desvío de recursos señalados por el órgano fiscalizador. 
 
“No es nueva la intención de los diputados de reunirnos con la Fiscal General y la Fiscal Anticorrupción. Desde 
el año pasado hemos buscado tener esa reunión. Qué bueno que salió el tema de parte de la Fiscal en su 
comparecencia y que bueno que también lo retomó la maestra Delia (González Cobos)”, manifestó el legislador. 

(alcalorpolitico) 
 

Alcaldesa de Acayucan, en la mira tras detención de excolaboradora 
Como “grave” definió el secretario de Gobierno de Veracruz, Carlos Juárez Gil, que una exfuncionaria de 
Acayucan estuviera inmiscuida con una banda de secuestradores, por lo que este caso se investigará a fondo 
para corroborar que no haya más funcionarios involucrados en actividades ilícitas. 

https://www.masnoticias.mx/los-veracruzanos-apoyan-a-morena-la-transformacion-esta-en-marcha-rocio-nahle/
https://palabrasclaras.mx/principales/amlo-califica-de-calumnia-articulo-que-liga-su-campana-de-2006-al-narcotrafico/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/congreso-por-fin-le-pedira-a-fiscalia-avances-con-denuncias-por-desvios-401246.html
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Y es que, el funcionario estatal confirmó que la ahora detenida en flagrancia por el delito de secuestro, Verónica 
“N”, se desempeñaba como directora de Desarrollo Urbano en el municipio de Acayucan. “No vamos a estar 
tapando absolutamente a nadie, como lo ha expresado el Gobernador. Cualquier funcionario que cometa un 
delito, será procesado”, advirtió Carlos Gil. 
 
En este sentido, expuso que la alcaldesa de Acayucan, Rosalba Rodríguez, podría ser llamada a declarar toda vez 
que su excolaboradora se encuentra detenida por un delito de alto impacto. “La Alcaldesa tendrá que rendir su 
declaración ante las autoridades, en caso de que la llamen y deslindarse o aceptar su responsabilidad (…). Ya 

serán las autoridades quienes determinen”, añadió. (alcalorpolitico) 
 

Fiscalía de Delitos Electorales, sin denuncias todavía en Veracruz 
Al momento, no existen denuncias contra aspirantes a un cargo de elección popular a nivel federal por probables 
delitos electorales en el Estado de Veracruz, informó el titular de la Subunidad de Apoyo Jurídico de la Fiscalía 
Especializada en Materia de Delitos Electorales (FISEL), Daniel Díaz Cuevas. 
 
En entrevista previa a su ponencia “Delitos Electorales” en la sede del Tribunal Electoral de Veracruz (TEV), el 
funcionario señaló que a esta etapa del proceso 2023-2024 los partidos políticos apenas definen los perfiles 
para ocupar sus candidaturas de diputaciones federales y el Senado. 
 
“Si bien es cierto que ya inició el proceso electoral en Veracruz en enero, están apenas transitando los partidos 
políticos sobre quienes eran sus candidatos, quiénes serán sus candidatas o sus precandidatos”. 
(alcalorpolitico) 
 

Dejarán pendiente reforma para que voten desde el extranjero por 
Gobernador 
El diputado presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en el Congreso del Estado, Juan Javier 
Gómez Cazarín, se comprometió a dejar las bases sentadas para que la siguiente Legislatura haga las reformas 
necesarias a fin de que los veracruzanos en el extranjero puedan votar no sólo para la Presidencia de la 
República, como actualmente se permite, sino que se amplíe el marco legal para que puedan sufragar por las 
autoridades locales como gobernador y diputados. 
 
“Es un tema importante considerar a los hermanos que están en el extranjero y que de una u otra manera 
siempre influyen en la economía del Estado de Veracruz y a nivel nacional”, refirió. 
 
Durante entrevista en el municipio de Perote, donde asistió al evento de conmemoración de los 200 años de 
Veracruz de Ignacio de la Llave como parte de la federación, el diputado se comprometió a cumplir con este 
pendiente legislativo. “Nos comprometemos a hacer eso y adelantar lo más que se pueda posible, jurídicamente 

y legalmente”. (alcalorpolitico) 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/alcaldesa-de-acayucan-en-la-mira-tras-detencion-de-excolaboradora-401233.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/fiscalia-de-delitos-electorales-sin-denuncias-todavia-en-veracruz-401244.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/dejaran-pendiente-reforma-para-que-voten-desde-el-extranjero-por-gobernador-401235.html
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A partir de marzo, Sedesol no harán entregas públicas a beneficiarios de 
programas sociales estatales 
Ante la aproximación de la veda electoral, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Guillermo 
Fernández Sánchez, dio a conocer que no se podrán hacer entregas públicas a beneficiarios de programas 
sociales de gobierno del estado del 1 de marzo al 2 de junio.  
 
“Del 1 de marzo al 2 de junio, es periodo en el que no podemos hacer entregas públicas, masivas, nuestro trabajo 
sigue, continúa, pero de manera más discreta sin necesidad de hacer esas publicaciones”.   
 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Social indicó que enviará un documento a sus compañeros de gabinete 

para recordarles sobre la ley electoral y las fechas que esta conlleva.  (masnoticias) 
 

5. TEMA: COLUMNAS 
Negocios millonarios del alcalde de Emiliano Zapata, Erick Ruíz, en “Ojo 
de Agua” (Primera parte) 
Línea Caliente. 
Edgar Hernández. 
En la localidad de “Ojo de Agua”, municipio de Emiliano Zapata, se colma el relleno de excremento de la 
corrupción del alcalde Erick Ruíz Hernández, el “Juanito” de Cuitláhuac García, quien sin ser nada en 2018 lo 
encumbra y abre la puerta a redituable botín millonario. 
 
Desde luego hubo una razón de peso para hacerlo presidente municipal de Emiliano Zapata donde se localiza la 
extensión de la más importante zona residencial de Xalapa, ser su soplanucas. 
 
Apurado en hacer fortuna el joven alcalde de inolvidables francachelas en su mansión de Estanzuela en donde 
anochece y amanece con Cuitláhuac y su otro cercano Jorge Alberto Melgoza Cárdenas, dedica las horas 
laborables a la transa. 
 
En lo particular se ha ensañado con la localidad de “Ojo de Agua”, vecina a Las Trancas donde sus predios tras 
la urbanización y el crecimiento de la mancha urbana de Xalapa ha crecido en plusvalía. 
 
Es así que Erick, valga expresión, le ha echado el ojo a los terrenos de los pequeños propietarios de Ojo de Agua, 
que a la vuelta de décadas han convertido sus tierras en propiedad privada. 
 

Es el caso de la familia Montano Rodríguez. (politicaaldia) 

https://www.masnoticias.mx/a-partir-de-marzo-no-se-haran-entregas-publicas-a-beneficiarios-de-programas-sociales-estatales/
https://www.politicaaldia.com/vercolumna.php?id=115314
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■ Se dan cursos a funcionarios sobre sanciones por involucrarse indebidamente 

Con capacitación, OPLE blindará 
proceso electoral concurrente 2024 
■Se trabaja en el Poder Ejecutivo sobre las responsabilidades administrativas: presidenta 
■Marisol Delgadillo refirió que se han presentado nueve quejas relacionadas con elección 

1  AGENCIAS  

La presidenta del Organismo Pú-
blico Local Electoral (OPLE) 
de Veracruz, Marisol Delgadillo 
Morales, informó que se están 
impartiendo cursos de capacita-
ción a servidores públicos sobre 
las sanciones a las que se pueden 
hacer acreedores si se involucran 
en cl proceso electoral para la 
elección de gobernador y diputa-
dos locales. 

Confirmó que en lo que va de 
enero se han presentado nueve 
quejas relacionadas con la orga-
nización de las elecciones y otra 
más por violencia política de 
género que están en comisiones. 

Este lunes, representantes 
del PAN, PRI y PRD pidieron 
al Consejo General de la Junta 
Local en Veracruz del Instituto 
Nacional Electoral (INE) que se 
envíe un exhorto a alcaldes, fun-
cionarios estatales, diputados y 
magistrados sobre los límites de 
su participación e injerencia en 
temas electorales. 
Al cuestionar a la consejera pre- 

sidenta del OPLE sobre la par-
ticipación abierta de alcaldes y 
funcionarios del Estado en las gi-
ras de los precandidatos a gober-
nador, mayoritariamente del par-
tido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), comentó que 
no podría pronunciarse al res-
pecto. 

"Lo que tengo monitoreado 
es que a la fecha tenemos nueve 
quejas vinculadas a las activi-
dades del proceso electoral y 
una de violencia de género en lo  

que va de enero. Más allá de los 
alcances, si son señalamientos 
particulares de algún servidor 
público no traigo claridad de 
cuáles, tampoco podría pronun-
ciarme porque están presentadas 
las quejas". 

Sin embargo, aclaró que están 
impartiendo cursos y explicando 
en algunas áreas de la estructura 
de gobierno lo relativo a la pu-
blicidad y las sanciones adminis-
trativas por promover programas 
sociales y acciones de gobierno. 

"Estamos ya trabajando con 
el Poder Ejecutivo. Estamos rea-
lizando algunas acciones de ca-
pacitación a servidores públicos 
en materia de blindaje electoral, 
para brindarles información en 
materia de responsabilidad admi-
nistrativa vinculada a los proce-
sos electorales y el uso de propa-
ganda gubernamental. Estamos 
trabajando de manera vinculada 
con ellos", dijo. 

Cabe mencionar que desde 
diciembre, como parte de las 

giras de la precandidata única de 
Morena Rocío Nahle García, se 
ha documentado la presencia de 
alcaldes y funcionarios estatales 
en sus eventos. En sus reuniones 

han anunciado la adhesión de 
una decena de alcaldes que han 
acudido a los mítines políticos 
en horarios y días hábiles, en 
algunos casos. 
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La Junta Local del Instituto 
Nacional Electoral (INE) de-
tectó que al menos 857 personas 
que se inscribieron al proceso 
de selección de capacitadores 
y supervisores electorales que 
apoyan en la organización de 
las elecciones concurrentes en 
Veracruz tenían ligas con algún 
partido político. 

Por lo anterior, todos fueron 
requeridos por la autoridad elec-
toral para comprobarlo, como 
lo reflejaba la base de datos que 
presentaron los partidos políticos 
ante el INE en 2023, cuando 
se actualizaron sus padrones de 
militantes. 

En el proceso de requeri-
miento se informó que 58 per-
sonas acudieron a solicitar su 
baja del partido político, un caso 
que conformó que ya habían 
renunciado a su militancia y 
177 casos de aspirantes que ma-
nifestaron negar o desconocer la 
afiliación 

"De ese total, 18 casos sí pre-
sentaron una queja para que sea 
investigada una indebida afilia-
ción y son susceptibles de apli-
car alguna penalización (a los 
nartitinsl" (hin Asciráhal 

■ El INE llamó a 857 aspirantes para aclarar su situación 

Revisan que capacitadores y supervisores 
no tengan vínculos con partidos políticos 

AGENCIAS  

Lugo, vocal de Capacitación de 
la Junta Local' del 1NE. 

Explicó que como parte del 
proceso de selección de capa-
citadores y supervisores electo-
rales se registraron 14 mil 163 
solicitantes, de esos 6 mil 566 
cumplieron con los requisitos y 
estaban en posibilidad de presen-
tar examen de evaluación. 

Sólo 5 mil 384 personas pa-
saron a la fase de entrevistas y 
tras la entnnulsa de ver si nn eran 

El INE requirió a 857 aspirantes a capacitadores y supervisores electorales 
para determinar si están ligados a algún partido político ■ Foto La Jornada 

militantes o habían participado 
como representantes de partidos 
políticos se localizó a 857 per-
sonas, lo que representa .5 por 

-ciento de las personas registradas 
El funcionario del INE co-

mentó que en estos momentos sc 
está cumpliendo con la segunda 
revisión para determinar que los 
aspirantes no formen parte de 
los trabajadores del gobierno fe-
deral, estatal o local a cargo de 
programas cnrinIrc 
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Defiende Zavala demora 
del INE en resolver quejas 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Y LIUAN HERNÁNDEZ 

Claudia Zavala, presidenta de la Co-
misión de Quejas y Denuncias del 
Instituto Nacional Electoral (INE), 
defendió el trabajo de investigación 
del organismo y el tiempo que de-
mora en concluirla. No es "ocioso" 
solicitar información a las partes 
involucradas en una denuncia, sino 
que forma parte del debido proceso, 
subrayó. 

Después de revisar el informe de 
la Unidad Técnica de lo Contencio-
so, correspondiente al periodo del 
19 de octubre de 2023 al 20 de enero 
de 2024, dijo que la instancia tiene 
una alta carga laboral, pues debe in-
tegrar con rigor los expedientes para 
enviarlos a la sala especializada del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), donde se 
resuelve el asunto de fondo y even-
tualmente se imponen castigos. 

"Tenemos un alto número de 
procedimientos ordinarios sancio-
nadores recibidos, 2 mil 77 quejas. 
La verdad es un trabajo que vale la 
pena que se conozca públicamen-
te, porque es un área que labora de 
manera intensa", señaló. 

"Es responsabilidad también 
de los sujetos vinculados a estos 
requerimientos, sean personas fí-
sicas, jurídicas o morales, dar res-
puesta para integrar expedientes", 
señaló, en una referencia implícita 
a inconformidades de personas a 
las que el INF, ha requerido infor- 

mación, incluidos periodistas. "No 
son cuestiones ociosas, sino legales 
relacionadas con el debido proceso, 
que también es un derecho humano 
de todas las partes", subrayó. 

Entre los informes a los que hizo 
referencia Zavala en la sesión de 
ayer, se muestra que de los procedi-
mientos ordinarios iniciados desde 
2019, todavía están pendientes por 
resolver 29.2 por ciento de las mil 
111 quejas de esa clasificación reci-
bidas desde entonces. 

En tanto, de los casos especiales 
sancionadores, de octubre pasado 
al 20 de enero actual se han reci-
bido 376 quejas, de las cuales, 150 
son por actos anticipados, 73 por 
infracciones al interés superior de 
la niñez, 40 por uso indebido de la 
pauta y 35 por mal manejo de re-
cursos, entre otros. 

Se indica que de los 355 expe-
dientes registrados, nueve han si-
do enviado al TEPJF, 283 están en 
trámite y 63 fueron desechados. 

El INE resuelve las medidas 
cautelares (o urgentes), que regu-
larmente se refieren a bajar conte-
nidos en redes sociales y ordenar 
a partidos, candidatos o funciona-
rios abstenerse de realizar tal o cual 
conducta. 

Sólo ayer, la comisión declaró 
improcedentes dos medidas caute-
lares contra la candidata presiden-
cial de Morena, PT y PVEM, Claudia 
Sheinbaum: una interpuesta por 
Jorge Álvarez Máynez, hoy aban-
derado presidencial de MC, y otra 
por el PAN. 
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TRINEO PÉREZ MEZO ■ "Lo ideal es que pasen los tres hombres, son gente importante" 

Coordinador del PT espera que candidatos 
no sean descartados por el tema de género 

Vicente Aguilar Aguilar, coordina-
dor de la Comisión Ejecutiva Es-
tatal del Partido del Trabajo (PT), 
dijo preocuparle el tema de género 
en la postulación de los candida-
tos a las diputaciones locales, en 
el seno de la Coalición Sigamos 
Haciendo Historia, que conforman 
junto con los partidos Verde Eco-
logista de México (PVEM) y Mo-
vimiento de Regeneración Nacio-
nal (Morena), porque implicaría 
dejar fuera a un hombre de los tres 
que está abanderando. 

En conferencia de prensa, el di-
rigente estatal petista comentó que 
en la repartición de los distritos 
donde le toca postular candidatos, 
como es el caso de Misantla, Coa-
tepec, Zongolica y Veracruz 15, en 
tres de ellos son hombres y con 
grandes posibilidades de triunfo, 
por lo que se está con la esperanza 
de que le toque uno más, para no 
afectarlos. 

Explicó que se tiene el caso 
de Zongolica, donde el actual di-
putado local por ese distrito José 
Luis Tehuintle Xocua, podría ser 
sacrificado, pese al gran trabajo 
legislativo que ha desarrollado en 
la LXVI Legislatura del Congreso 
del Estado. 

De darse el caso del género, 
dijo, la propuesta tendría que venir 
del diputado, al ser parte de la 
dirección estatal del Fi somos 
respetuosos de él y esperamos 
que sea él el candidato, porque es 
nuestro compañero en la dirección 
estatal y nuestro diputado. 

Manifestó que la definición aún 
no se da, "estamos viendo, lo ideal 
es que pasen los tres hombres, son  

gente importante para el partido, 
los otros dos son compañeros de 
la nacional y de la estatal, para 
eso necesitamos ver en la mesa 
de negociación una fórmula más 
de mujer para poder cerrar los tres 
fuertes del PT". 

Por cuanto hace a la senaduría, 
admitió que está "trabada" la de-
signación de la segunda fórmula, 
"no está en nuestras manos ni 
del Comisionado Político Nacio-
nal del PT en el estado de Vera-
cruz, Ramón Díaz Ávila ni ningún 
miembro de la dirección, es un 
tema nacional y se tiene que ver 
en la Ciudad de México con los 
dirigentes de Morena, del Verde 
y del FI', pero también la mesa  

de negociación está operando ese 
tema ", añadió. 

Confío que en los próximos 
15 días esto se resuelva, sin que 
esto afecte el proceso electoral, 
pues hay el tiempo suficiente, son 
varios meses para la campaña y 
todo mundo está trabajando en la 
precampaña. 

"La sociedad y la militancia ya 
está inquieta para saber el perfil de 
cuál será el compañero o compa-
ñera que va en el distrito o en la 
Senaduría", abundó para exponer 
por último que para este cargo de 
elección popular se registró Citlalli 
Navarro y Elizabeth Morales, ésta 
última ya se bajó y está peleando 
una diputación. 



Dentro de la Coalición Sigamos Haciendo Historia 

Tema de género preocupa 
al PT para postular 
candidatos en distritos 
Peligra la postulación de Tehuintle Xocua por 
Zongolica, de ser mujer la candidata a abanderar, él 
la propondría como Integrante de la dirigencia: 
Vicente Aguilar 

Irineo Pérez/Xalapa 

Vicente Aguilar Aguilar, coordinador de la Comisión Ejecutiva Estatal del Partido del Trabajo 
(PT), dijo preocuparle el tema de género en la postulación de los candidatos a las diputaciones locales, 
en el seno de la Coalición Sigamos Haciendo Historia, que conforman junto con los partidos Verde 
Ecologista de México (PVEM) y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), porque implicaría 
dejar fuera a un hombre de los tres que está abanderando. 

En conferencia de prensa, el dirigente estatal petista comentó que en la repartición de los distritos 
dónde le toca postular candidatos, como es el caso de Misantla, Coatepec, Zongolica y Veracruz 15, en 
tres de ellos son hombres y con grandes posibilidades de triunfo, por lo que se está con la esperanza 
de que le toque uno más, para no afectarlos. 

Explicó que se tiene el caso de Zongolica, dónde el actual diputado local por ese distrito José 
Luis Tehuintle Xocua, podría ser sacrificado, pese al gran trabajo legislativo que ha desarrollado en 
la LXVI Legislatura del Congreso del Estado. 1 

De darse el caso del género, dijo, la propuesta tendría que venir del diputado, al ser parte de la 
dirección estatal del PT, somos respetuosos de él y esperamos que sea el el candidato, porque es nuestro 
compañero en la dirección estatal y nuestro diputado. 

Manifestó que la definición aún no se da, "estamos viendo, lo ideal es que pasen los tres hombres, 
son gente importante para el partido, los otros dos son compañeros de la nacional y de la estatal, para 
eso necesitamos ver en la mesa de negociación una fórmula más de mujer para poder cerrar los tres 
fuertes del PT". 

Por cuánto hace a la Senaduría, admitió que está "trabada" la designación de la segunda fórmula, 
"no está en nuestras manos ni del Comisionado Político Nacional del PT en el estado de Veracruz, 
Ramón Díaz Ávila ni ningún miembro de la dirección, es un tema nacional y se tiene que ver en la 
Ciudad de México con los dirigentes de Morena, del Verde y del PT, pero también la mesa de nego-
ciación está operando ese tema ", añadió. 

Confío que en los próximos 15 días esto se resuelva, sin que esto afecte el proceso electoral, pues hay 
el tiempo suficiente, son varios meses para la campaña y todo mundo está trabajando en la precampaña. 

"La sociedad y la militancia ya está inquieta para saber el perfil de cuál será el compañero o 
compañera que va en el distrito o en la Scnaduría", abundó para exponer por último que para este 
cargo de elección popular se registró Citlalli Navarro y Elizabeth Morales, ésta última ya se bajó y 
está peleando una diputación. 
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Parlamento Veracruz 
JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN* 

Faltar a la chamba 

Las comparecencias de los titulares de los organismos autónomos del Estado no son un 
invento del grupo legislativo mayoritario en el Congreso local, ni son ganas nuestras de hacerle 
a la faramalla: se trata de un mandato de la Constitución que tenemos que cumplir, sí o sí. 

En otras palabras, es una obligación de los que acuden a comparecer, pero también nuestra, 
de las diputadas y diputados atenderlas. 

Y como lo señala la Constitución, la semana pasada estuvieron aquí en el Palacio Legislativo 
las y los titulares de la Fiscalía General del Estado, la Comisión Estatal de Derechos Humanos, 
el Órgano de Fiscalización Superior, el Instituto Veracruzano de Acceso a la Información y la 
Comisión Estatal de Atención y Protección a Periodistas. 

Lamentablemente, la gran mayoría —no todos, lo reconozco- de quienes integran las ban- 
• cadas de oposición, sobre todo los del PAN, prefirieron hacer otras cosas que venir a desquitar 
• su sueldo y hacer su chamba, la que les encargó el pueblo de Veracruz. Las comparecencias 

les valieron queso y prefirieron abandonar su mandato. 
Muchas y muchos se la pasan jorobando todo el año con temas que tienen relación con 

los organismos que rindieron cuentas y a la mera hora, cuando los tenían de pechito aquí en 
el propio Congreso, no se presentaron, no les preguntaron nada. 

• Era su oportunidad para cuestionarlos, para hacerles ver alguna inconsistencia en sus 
Informes, alguna promesa incumplida —si las hubiera- y hasta "apretarlos", como se dice 
comúnmente. Pero no. Ni se aparecieron. 

¿Neta, no tenían nada importante qué preguntarle a la Fiscal? ¿O a la titular del Orfis, 
por ejemplo? ¿Creen que ofenden a las y los funcionarios con el látigo de su desprecio? ¿O que 
nos ofenden a la diputación de Morena, que somos mayoría? Lo cierto es que su ausentismo 
y su dejadez es una falta de respeto para el pueblo de Veracruz, principalmente a quienes 

• votaron por ellos. 
Se les olvida que la gente se da cuenta de su desinterés por cumplir con su trabajo y que 

la peor sanción la impone el pueblo 
¿Con qué cara verán a sus electores? No sé. Allá ellos. 

*Diputado local. Presidente de la Junta de Coordinación Política 
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BUSCAN QUE MÁS VAYAN A VOTAR 

Participación de 
ciudadanía, el reto 
ITZEL MOLINA 

El OPLE indica que la 
prioridad en este proceso 
es lograr que los jóvenes 
se interesen en ir a urnas 

E
n el marco del proceso electoral 
actual con el que se llevarán a 
cabo elecciones concurrentes el 
próximo 2 de junio, los organis-
mos electorales local y federal 

buscan que la participación ciudadana 
supere los resultados de elecciones pasa-
das. En entrevistas, la consejera presiden 
ta del Organismo Público Local Electoral 
(OPLE), Marisol Delgadillo Morales, como 
el vocal ejecutivo de la Junta local del INE 
en Veracruz, Josué Cervantes Martínez, 
señalaron que están dadas las condiciones 
para que la ciudadanía asista a las urnas y 
elija a quienes ocuparán los cargos para la 
presidencia de la República, la guberna-
tura, senadurías, diputaciones federales y 
diputaciones locales. 

En ambos casos, los organismos consi-
deran prioridad en cuanto a publicidad y 
llamado al voto a la ciudadanía de 18 a 35 
años de edad, la cual, señalan, es la que 
menos participación tiene. 

En los últimos tres procesos electora-
les, de 2018, 2020 y 2021 en Veracruz se ha 
registrado una participación ciudadana en 
las urnas menor al 70 por ciento, según los 
reportes del Instituto Nacional Electoral 
(INE). 

LO QUE DICEN LOS ORGANISMOS 
La consejera presidenta del OPLE, Marisol 
Delgadillo Morales, señaló que se tiene 
como prioridad lograr que los jóvenes de 
18 a 35 años de edad acudan a votar, pues 
históricamente son el sector de menor 
participación. 

Destacó que se pretende que la pobla 
ción joven reconozca que forman parte de 
las decisiones de las comunidades, de ahí 
la importancia que tiene que participen en 
los comicios de junio próximo. 

Puntualizó que será una de las eleccio-
nes más grandes de la historia, por lo que 
el organismo local está comprometido con 
lograr la participación ciudadana; así co-
mo en garantizar que el proceso se desa-
rrolle con civilidad, en paz y con amplia 
transparencia. 

Por ello, resaltó la importancia que tie-
nen ]os partidos políticos en la realización 
(le un proceso en calma y sin actos que 
pudieran significar un riesgo para la de-
mocracia. 

Además, aseveró que se confía en el 
quehacer que las autoridades de seguri-
dad, tanto locales como federales efectua- 

5.95 
POR CIENTO, fue la participación 
ciudadana en 2018. 

.6 
POR CIENTO de tos votos 
depositados en las urnas fueron 
nulos. 

rán para que la jornada electoral se realice 
en paz. "Tenemos la media del 60 por 
ciento de participación, lo que buscamos 
es que se tenga un incremento considera-
ble, que las ciudadanas y los ciudadanos 
ejerzan libremente este derecho, como 
organismo priorizamos a la ciudadanía 
para que se informe, se empodere y pueda 
ser partícipe de la democracia en el país, 
el objetivo es que el voto cuente y cuente 
bien", expresó. 

UN RETO LLEVAR A JÓVENES 
A LAS URNAS 
Al aspecto, el vocal ejecutivo de la Junta 
local del INE en Veracruz, Josué Cervantes 
Martínez, mencionó que la elección con-
currente implica varios retos, entre ellos, 
lograr que la ciudadanía joven acuda a las 
urnas. Refirió que se busca lograr una 
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Veracruz 

OPIO señala que llamado al voto cuenta con estrategias sejtorizadas 

participación ciudadana mayor al 60 por 
ciento de quienes integran el padrón elec-
toral. Manifestó que se espera que casi 4 
millones de los más de 6 millones de per-
sonas que integran el padrón se presenten 
a emitir su voto. 

Comentó que después de la actualiza-
ción de los datos con las solicitudes o re-
novación de la credencial de elector, el pa-
drón electoral será publicado. 

Asimismo, afirmó que se confía en las 
acciones que llevarán a cabo de parte de 
las autoridades para garantizar que las 
elecciones se lleven a cabo de manera 
tranquila y sin inconvenientes. 

"Se tiene plena confianza en la colabo-
ración y participación de los partidos polí-
ticos y la Secretaria de Seguridad Pública 
para garantizar que el proceso electoral se 
realice con seguridad y con la tranquilidad 
que se requiere", comentó. 

PROCESO PASADO 
En 2018 se llevó a cabo la elección para la 
presidencia de la República, obteniendo 
la mayoría de votos Andrés Manuel López 
Obrador, representante del partido More-
na. En dicha elección la participación en 
Veracruz fue de 65.95 por ciento, ya que 
acudieron a las urnas 3 millones 814 mil 
450 personas. Los votos nulos  para  esta 
elección fueron 99 mil 285, equivalente al 
2.6 por ciento del padrón electoral. 

El partido con mayor votación fue 
Morena, con un 48.43 por ciento; seguido 
del PAN, con 22.7 por ciento; y el PRI, con 
un 10.38 por ciento. 

1,f4 
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tEl árbitro ya sabe! 
El 2 de junio se dará la elección con-

currente. El INE tendrá que organizar la 
elección de presidente, 3 senadores y 19 
diputados federales; mientras que el 
OPLE es el responsable de la elección 
de gobernador y 30 diputados locales de 
mayoría relativa y 20 por la vía pluri-
nominal. 

El documento del INE señala que, 
del 9 de diciembre de 2023 al 12 de 
enero de 2024, se habían registrado 266 
mesas regionales para el seguimiento de 
la estrategia de seguridad en las 32 enti-
dades, presididas por los titulares del 
Gobierno Federal, estatal y municipal, 
en coordinación con la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana 
(S SPC). 

El reporte indica que personal de las 
Juntas Locales Ejecutivas solicitaron 
que se les brinde seguridad pública en 
actividades que realiza el personal del 
INE en campo, así comode logística y 
resguardo de documentación. 

Recientemente Alejandro Naredo, 
presidente del Comité Municipal del 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en el municipio de Cuitláhuac 
fue atacado a tiros en la vía pública y se 
convirtió en un político más asesinado 
en Veracruz. 

¡El árbitro ya sabe! 
* Recibe INE reporte de violencia 
* Del proceso electoral 2024 
* Le dan seguridad a su personal 

XALAPA, 	Ver. 
(Corresponsalfa).-E1 	Instituto 
Nacional Electoral (INE), recibió el 
segundo Informe que rinde la 
Secretaria Ejecutiva sobre las 
acciones de coordinación interinsti-
tucional para el acompañamiento 
en materia de seguridad del Proceso Electoral 2023-2024. más página 4 
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POR PROCESO ELECTORAL 

Van nueve 
quejas ante 
el OPLE 
La presidenta del Organismo Pú- 
blico Local Electoral (OPLE), Mari- 
sol Delgadillo , dio a conocer que 

realizan cursos de capacitación a 
servidores públicos para reforzar 
las sanciones a las que se pueden 
hacer acreedores si se involucran 
en el proceso electoral, para la 
elección de gobernador y diputa-
dos locales. En entrevista, confirmó 
que en lo que va de enero se han 
presentado nueve quejas relacio-
nadas a temas con la organización 
de las elecciones y otra más por 

violencia política de género, que 
están en comisiones. Luego de que 
representantes del PAN, PRI y PRD 
pidieron al Consejo General de la 
Junta Local en Veracruz del INE 
que se pueda enviar un exhorto a 
alcaldes, funcionarios, diputados y 
magistrados sobre los límites de su 
participación, afirmó que no podía 
pronunciarse sobré un caso en es- 
pecífico. /ITZEL MOLINA 
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Podrán votar 53 
mil jóvenes: INE 
ITZEL MOLINA 

Tras culminar la campaña de solicitud y 
renovación de credencial de elector, la 
Junta Local del INE en Veracruz recibió 
más de 53 mil jóvenes cumplieron o cum-
plirán la mayoría de edad entre el 1 de sep-
tiembre del 2023 y hasta el 2 de junio de 
este año y que votarán por primera vez en 
este proceso electoral. 

De acuerdo con el vocal ejecutivo del 
Registro Federal de Electores (RFE) de Ve-
racruz, Sergio Vera Olvera, durante la 
campaña intensa de fotocredencializa-
ción, que estuvo vigente del 1 de septiem- 

bre del 2023 al 22 de enero del presente 
año, un total de 489 mil 437 ciudadanos 
acudieron a alguno de los 66 Módulos de 
Atención Ciudadana que se tienen en la 
entidad. 

El funcionario electoral explicó que los 
ciudadanos acudieron a solicitar su ins-
cripción, notificar su cambio de domicilio, 
corregir sus datos personales, corregir da-
tos en dirección, ser reincorporados, 
reemplazar su credencial y solicitar la re-
posición de la credencial por extravío, ro-
bo o deterioro grave. 

De acuerdo con el informe generado se 
inscribieron por primera vez al Padrón 

Electoral o solicitaron su reincorporación 
82 mil 709 ciudadanos, de los cuales. 53 
mil 132 son jóvenes que cumplieron o 
cumplirán la mayoría de edad entre el 1 de 
septiembre del 2023 y hasta el 2 de junio 
de este año, día de la jornada electoral, es 
decir, que podrían votar por primera vez. 

De ese total, 38 mil 474 jóvenes cum-
plen 18 años del I de septiembre de 2023 al 
22 de enero de 2024:14 mil 640 alcanzan 
la mayoría de edad entre el 23 de enero al 
2 de junio de 2024: y 18, cumplen los 18 
años del 1 de septiembre de 2023 al 22 de 
enero de 2024. 

El Distrito electoral de Xalapa tiene el 
mayor número de jóvenes que ejercerán 
el voto por primera vez al tener un registro 
de 2 mil 616:. 

Sigue Poza Rica con 2 mil 292; Córdoba 
con 2 mil 213; Pánuco, 2 mil 145; Coatza-
coalcos, 2 mil 113; Coatepec, 2 mil 33; y 
Martínez de la Torre, 2 mil 17. 
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Unos dos mil 
500 presos 
en Veracruz 
podrían votar 
ROBERTO TÉLLEZ/El Sol de Córdoba 

CÓRDOBA, Ver.- Al menos dos mil 500 
Personas Privadas de su libertad (PPL) 
podrían participar en las elecciones del 
próximo 2 de junio, esto de acuerdo a una 
resolución del Tribunal Electoral del Po-
der Judicial. 

No obstante la cifra exacta de las per-
sonas que podrían beneficiarse con esta 
resolución se desconoce hasta el momen-
to toda vez que las autoridades compe-
tentes no han entregado al INE un listado 
de aquellas personas que aún tienen sus 
derechos político-electorales. 

Pablo Krauss López, vocal del Registro 
Federal de Electores (RFE) de la 16 Junta 
Distrital del INE, señala que de acuerdo a 
la resolución este beneficio se otorga a 
personas privadas de su libertad que has-
ta el momento no han recibido una sen-
tencia condenatoria. 

No obstante reitera que a 123 días de 
los comicios electorales las autoridades 
competentes no han entregado el listado 
de las personas que están dentro de un 
centro de readaptación social que podrían 
beneficiarse con esta resolución. 

Y detalla que se estima que a nivel na-
cional existen al rededor de cien mil ciu-
dadanos los que podrían votar en los co-
micios del 2 de junio desde algún centro 
de readaptación social, aunque insiste en 
que son cifras estimadas. "Se tiene un es-
timado de que a nivel nacional que habla 
de casi cien mil personas que están en los 
diferentes penales sin recibir sentencia, 
pero a nivel distrital y estatal todavía no 
sabemos el dato exacto", comenta. 

En el caso de Veracruz, de acuerdo a la 
Encuesta Nacional de Población Privada 
de la Libertad (ENPOL), se estima son al 
rededor de 2 mil 500 los ciudadanos que 
podrían ejercer su derecho al voto. 

No obstante esperan que en próximos 
días reciban el listado correspondiente y a 
partir de ahí iniciar los procesos corres-
pondientes para asegurar que estos ciuda-
danos puedan ejercer su derecho al voto. 
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Apoyará el PRI iniciativa 
de AMID sobre pensiones 
NÉSTOR JIMÉNEZ 
Y ALMA E. MUÑOZ 

Tras una nueva desbandada en el 
PRI, ahora dentro del Congreso lo-
cal poblano, los legisladores fede-
rales de ese partido realizaron su 
reunión plenaria rumbo al próxi-
mo periodo ordinario de sesiones 
en medio de llamados a la unidad 
y acusaciones de ataques feroces 
desde el gobierno. 

Ante la presentación de una 
serie de iniciativas que anunció 
el Ejecutivo federal, estas banca-
das estarán a favor de la reforma 
en materia de pensiones y de las 
que beneficien "los derechos" de la 
población, sostuvo el coordinador 
de los diputados priístas, Rubén 
Moreira, pero confió en que ésta 
se mantenga en la forma en que ha 
sido anunciada. No obstante, advir-
tió que sostendrán un "no rotun-
do" a las que pretendan "destruir 
la democracia". 

Para el encuentro, organizado 
en la sede nacional del tricolor, no 
fue necesario recurrir al auditorio 
Plutarco Elías Calles; en su lugar se 
hizo en el salón Alfonso Reyes, un 
espacio de menor tamaño, al que 
acudieron ayer 12 senadores y 51 
diputados federales. 

La candidata presidencial de la 
coalición entre PAN, PRI y PRD, 
Xóchitl Gálvez, conversó con ellos 
a puerta cerrada. Ataviada por se-
gundo día consecutivo con saco en 
lugar de su tradicional huipil, en 
breves declaraciones 'lató que les 
expresó un "mensaje unidad, 
un mensaje de ir juntos de traba-
jar juntos, y de tomar lo mejor del 
PRI, que es mucho, este PRI de ins-
tituciones, de las causas sociales, de  

los indígenas, de las mujeres, de las 
personas del campo, de las trabaja-
doras del hogar, en fin, esas causas 
que han caracterizado al PRI". 

Horas antes, en conferencia de 
prensa, Gálvez señaló que el PVEM, 
aliado de Morena, "se lleva a per-
sonajes justo para que no enfren-
ten procesos legales porque este 
gobierno lo que hace es perdonar 
a los corruptos, pero se los lleva a 
sus filas y los santifica". 

Antes de la llegada de Gálvez, 
durante la inauguración de la reu-
nión plenaria, el líder nacional de 
ese partido, Alejandro Moreno, 
aseveró que hay unidad dentro de 
las filas del instituto político. 

"El PRI está unido, el PRI está 
fuerte y vamos al inicio de sesiones 
por una agenda legislativa con-
gruente, en defensa de los progra-
mas sociales y de las instituciones 
democráticas", expuso Moreno, 
quien agregó: "Hoy nuestro parti-
do demanda no sólo de la cohesión 
interna, demanda ser generosos, 
de apoyar en los momentos y en 
los tiempos más difíciles a las com-
pañeras y com7 tñeros de partido 
que demandan respaldo, apoyo, en 
el territorio". 

Añadió que en "las próximas se-
manas y meses que están por venir 
vamos a enfrentar el ataque más 
feroz y más brutal de que se tenga 
historia en nuestro país desde el 
gobierno de la República". 

Entre los asistentes estuvo la 
senadora Indira Kempis, quien 
recientemente renunció a Movi-
miento Ciudadano v se sumó a la 
bancada del PRI, así como Clau-
dia Balderas, Lucy Meza Guzmán 
y Nadia Navarro, que también se 
incorporaron a este grupo en los 
últimos meses. 
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Abogado pide revisar desempeño 
del Fiscal Regional de Veracruz 

RUBÉN LICONA VÁZQUEZ / EL DICTAMEN 

Al calificar de una buena medida la 
revisión que se está realizando de las 
carpetas de investigación en el distrito 
judicial de Veracruz, el abogado pena-
lista Tomás Mundo Arriasa, consideró 
necesario auscultar el trabajo de la 
Fiscalía Regional Zona Centro de Ve-
racruz, ya que se perciben deficiencias. 

Precisó que hay un desempeño de-
ficiente del trabajo del Fiscal Regional 
de la zona centro Veracruz, Enrique 
González Barrón," quien no recibe a 
nadie ni mantiene una buena relación 
con abogados litigantes, tampoco tie-
ne un compromiso con la legalidad", 
sostuvo. 

"Yo he sido un crítico del trabajo de 
la fiscalía y, esta vez, vale reconocer el 
esfuerzo que están haciendo, si es para 
bien, si es para capacitar mejor a los 
fiscales, está perfecto", anotó. 

Señaló que estaría mal si esa actitud 
fuera por consigna, porque podría ge-
nerar que todos los fiscales se cierren 
y sea más fácil para ellos dejar a gente 
en la cárcel, cuando no les den la li-
bertad de resolver conforme a derecho, 

Abogado penalista Tomás Mundo Arriase. 

advirtió el jurista. 
Reiteró que es buen punto que 

revisen el trabajo de la fiscalía para 
mejorar, "porque ello da la pauta para 
reconocer que ya detectaron que hay 
un problema, que hay deficiencia en 
la integración de las carpetas y que 
quieren corregir, eso es bueno para 

los justiciables", abundó. 
Pero más allá de eso, Mundo Arriasa 

consideró urgente revisarse el trabajo 
o desempeño del fiscal regional de la 
zona centro Veracruz, Enrique González 
Barrón, "Porque ha sido deficiente su 
trabajo, se ha llegado a encerrar, quizá 
porque no tiene el mayor compromiso 
con la ley, cuando su compromiso es 
con la legalidad", matizó. 

Planteó que en la revisión de su 
trabajo, se compruebe si tiene los 
exámenes de control aprobados y si 
no, sería conveniente que en esta sacu-
dida que se da en la Fiscalía, pensarán 
también en removerlo o que valoraran 
su trabajo, "el fin sería mejorar la 
procuración de justicia en Veracruz y 
Boca del Río", sostuvo. 

Recordó que en números reales la 
fiscalía de Veracruz tiene una eficacia 
de 0.3 en la investigación, hay mucha 
deficiencia, "necesitamos que manden 
fiscales que realmente vengan a sacar 
el buey de la barranca, que se compro-
metan con el trabajo, pero sobre todo 
que sean eficientes y conocedores de 
la ley", remarcó. 
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